

第2回 中学校の適正配置に関する保護者意見交換会の概要

【日間賀島地区】

日時 令和2年10月15日(木) 午後7時00分～午後8時50分
場所 日間賀小学校 体育館
参加者 27名

日間賀島地区 主な意見

○統合について(賛成)

- ・私は統合することには賛成。高校3年間で出会った子たちとは、結婚し離れ離れになった後も、ずっと関係は続いている。たとえ日間賀の学校がなくなっても、日間賀島が好きという気持ちは一生変わらずにいると思うので、子どもたちにはたくさんの(いいことも悪いことも含め)経験をさせてあげたいと思う。
- ・高校生になって島外に出て大きなクラスに入る精神面を思うと、中学生で島外の生徒たちと同じクラスで生活する経験は高校生になるときも心の負担が軽くなりそう。卓球部の男子とか人数が少なくて試合に出られないということも目にしてきたので南知多町の子どもたちで部活を頑張り協力して試合に出られたりするのはいいと思う。
- ・島の子の不安が解決できるのであれば、統合してもいいと思った。自分たちの次の孫の世代に受け継ぐ内容が、統合して色々な経験を活かしていい形で残していくことを私たち親が考えなくてはいけないと思う。
- ・中学校が統合することによって地域が廃ることはないと思う。むしろ、何十年後の南知多町が支え合って盛り上がると思う。なので、中学校統合はとても大切だと思う。

○統合について(反対)

- ・島で人数が少ないのは分かっている。友達を作りたい場合、クラブスクールへ行ったりすればよい。他の学校との交流を作る活動をしたらいい。中学からもいいが、高校からでも近くの地区の友達は作ることができたので、焦らなくてもいいと思う。通学が楽だと心の余裕ができ、良い交友関係ができるのでは。寝不足が通学のため生じれば、キレる子が増える原因にもなるので心配している。令和4年4月は反対。
- ・島民体育祭が寂しくなる。島っ子クリーン活動・島太鼓・日間賀サミット・島ごはんなど子どもたちが今まで頑張ってきた島のためにしてきたことがなくなるのが可哀想。

○統合について(その他)

- ・他が統合するなら一緒に統合したいという意見もあると思う。日間賀が嫌だと言ったら、他のところもみんな統合を無しにしてくれるのか。
- ・日間賀や篠島の船の問題がクリアしてから話すべきが平等だと思う。他の地区と比べて日間賀と篠島は船の通学が心配だから反対が多かったのだ。
- ・町は先に3校で統合し、後で日間賀と篠島で1校にしたいのか、一度に1校にしたいのか、それとも、統合を無しにするのか。どう考えているのか。
- ・今ある可能性として、統合したくない人のために学校を残すことと、統合してもいいよという人のために統合して1中にするのと、難しいかもしれないが生徒を増やすために外から募集するというを考えているかもしれないが、みんなの意見をまとめるのは難しいと思っている。島に残りたい人は残って移行したい人は移行するとい

う手もあると思う。

- ・具体的な通学方法が決まらないうとアンケートみたいな取っても賛成や反対が言えない。名鉄海上と交渉できないかもしれないが、それが決定して初めて賛成か反対が言えると思う。決まってない状態で、令和4年でやれるのか。
- ・統合することを前提でいろいろなことを進めてもらわないと、返事ができない。
- ・具体案を提案してもっと統合についてリアルに想像できるようにしてほしい。そうしたら考えてくれる人も増えるのではないか。
- ・令和〇年に1中5小にしますと町で決定して、それからそれに向けた意見交換会をしたほうが明確な意見が出てくると思う。統合しなくてもいいならしたくない意見が多いと思う。
- ・チャーター便があれば安心して賛成できる。行きも帰りも日間賀の子専用の船があれば良いと思う。陸の子と島の子の違い。陸の子は塾に行ける、島の子は塾に行けない。学力の差が出てくるのはちょっと嫌だ。積極的に学力を高めてほしい。
- ・反対意見がある限り、賛成・中立の人の意見が通らない。全ての人が賛成というのは本当に難しい。選択制が良いと思う。
- ・今回のような意見交換会ではなくて、もっと細かく小1～3年、4～6年、中1～3年などみんなが意見を出しやすいと思う。30年以内に絶対に統合が必要なら、令和4年に設定するのは期間が短すぎる。例えば令和20年に統合するのでそれに向けて意見交換会をしてほしい。

○統合場所について（その他）

- ・雨で危ないのなら豊浜中も内海中も反対。本当に安全なところはないと思うが、少しでも不安点があるなら新たに中学校を建築することも考えてみていいのではないか。

○通学について

- ・日間賀島は船を使って通わなければいけないというのが大変なので、その辺を配慮してほしい。
- ・西港と東港にそれぞれ着くようにしてくれないと、あるいは、帰りもチャーターにしてくれないと皆納得できない。
- ・船とスクールバスを利用するので、子どもにとって安全・安心できるようにしてほしい。
- ・親がいつもいるわけではないため、自分たちで行ける方法を考えてほしい。（西と東で両方ついてほしい。）内海から大井、東西に長いので2つ中学校ではダメなのか。日間賀や東側の地区は内海は遠すぎて、子どもの安全や負担は大きすぎて、少子化が進行してしまい、財政が悪化してしまうのではないか。内海の西側は人口も多く、場所も広いので変わりたくないのでは。どうしても1つならば良い立地を見つけてまとめて欲しい。船つき場寄り。それまでは今ある中で子ども中心に考えていければ。体の大きさも違う成長途中の子も重い荷物を持って移動するのでなにしろ大変だと思う。

○統合に対する不安、懸念について

- ・子どもの足が悪く歩けないので、もし統合してその学校に通えるのであれば、できれば乗船支援の方を付けてもらって行けたらいいと思う。

○その他

- ・親が中学校に行く機会があったり、子どもが病気やケガで病院に行かないといけなくなってきたときに、今全員の人が師崎の駐車場を借りられてないので行く時間が遅くな

ったり、遠いことで不便なことがある。駐車場確保してもらったりとかできるのか。行事の時はあらかじめ分かっているからいいと思うが、急用ですぐ行かなければならないときに親の負担が増えると思う。もし師崎に駐車場があれば借りたい人もいるのではないか。

- ・子どもの定期券はあっても、親には定期券はくれないのか。行事参加をするのに親には負担があるから、せめて回数券くらい欲しい。
- ・事前に条件を整えて欲しいと言うのも分かるが、通って見ないと分からない不都合もあると思うので、学校の統合が決まってからも意見交換会みたいなものを何度かやっていただいて、問題を解決していけると良い。
- ・「これに対してはこうしますよ」というのがもう少し分かりやすいもの、パッと見て誰でも判断できるものがあるとありがたいなと思った。
- ・たくさん意見が欲しいのならもっと人を集めないといけない。
- ・通いやすさ、安全面、駐車場の問題などが解決されると安心する人が増えると思う。統合後もどうしたら通いやすさや安全面がより良くなるかを臨機応変に対応していただけたら嬉しい。
- ・土砂災害について、内海中学校の裏山が、今も山肌が見えている状態であったら、補修工事をしてもらえないか。